

ENSEÑANZA BÍBLICA Y GUIA DE ADORACIÓN



Edición semanal

Esta sesión es apropiada también para ser usada en ocasiones cuando la iglesia tome la Cena del Señor.

Jesús da Su Vida
Marcos 14:12-26, 32-42

Haga copias de esta hoja para los líderes a cargo de Compañerismo, Estudio Bíblico y Adoración, de la próxima reunión de la iglesia.

Responsabilidades del Líder:

Importante: Cada persona que esté a cargo de dirigir una de las tres actividades de cada reunión necesitará conocer el Artículo de “Introducción” que se encuentra al comienzo de cada serie (Enseñanza Bíblica #2). El trasfondo de la reunión semanal ubicada en: La Preparación del Maestro, es mucho más específico.

1. Líder de Compañerismo: Compartirá con toda la gente y los guiará a preparar sus mentes y corazones para una profunda experiencia de Adoración a Dios. Será su responsabilidad presentarle a la congregación el tema y el Pasaje Bíblico que será central en su experiencia de adoración para el día.

2. Líder de Estudio Bíblico: Ayudará a la gente a comprender lo que dice y nos enseña la Escritura acerca del contenido del estudio para ese día. Ayudará a la gente a hacer una aplicación general del estudio. (Por ejemplo: ¿Cómo se aplicaría este estudio a la gente de hoy?)

3. Líder de Adoración: En base al tema basado en las Escrituras, el líder deberá guiar a la congregación a hacer un compromiso personal con Dios. Hará participar a otros en la dirección de la música, recoger la ofrenda y dando la oportunidad para **que comenten de** su experiencia en este culto, lo que les permitirá sentirse parte de la adoración comunitaria.

Antes de llegar a la próxima reunión:

Nota importante para los líderes: Quienes publican estos recursos sugieren que, en la mayoría de las situaciones, la mejor opción para el “fruto de la vid” para ser servido durante la Comunión o Cena del Señor, sea jugo de uva de buena calidad. Los miembros de su Iglesia en casa pudieran venir de diferentes trasfondos religiosos. Algunos pudieran sentirse ofendidos si se sirve vino de verdad en la Cena del Señor. En ese caso, el jugo de uva es una mejor elección. (1 Corintios 8:9-12 enseña el principio general que avala esta sugerencia).

Servir cualquier cosa con alcohol donde pudiera haber una persona que ha sido alcohólica o ha estado en un ambiente de alcoholismo, el que le ha provocado daños físicos o emocionales no es recomendable. Deberían también considerar, que ustedes están en un ambiente familiar, donde los niños están teniendo una experiencia de hogar e iglesia al mismo tiempo. Su iglesia debería ser una expresión de amor sacrificial (ágape), y sensibilidad hacia la situación personal de cada uno. Sería bueno que de antemano su iglesia decida lo que va a servir durante la Cena del Señor (comunión) y como esta debería servirse.

Líder de Compañerismo:

Líder del Estudio Bíblico:

Para el tiempo de aplicación de los jóvenes, tenga un diccionario disponible

Líder de Adoración:

Prepárese para celebrar la Cena del Señor (Vea el tiempo de reunirse).

Provea de vasos pequeños para uso individual. Pida a alguien que lidere el Servicio de Cena del Señor. El líder de Adoración podría tomar esta responsabilidad

Recursos Musicales:

Digno eres Señor – Marcos Barrientos. Lo encuentra en YouTube con letra.

En el Monte Calvario- Lo encuentra en YouTube con letra.

En Memoria de Mi- Israel Delgado. Lo encuentra en YouTube

1

Copie esta sección para el Líder de Compañerismo.

Tiempo de Compañerismo: (Tiempo sugerido: 15 minutos)

Jesús da Su Vida.

Compartiendo Juntos:

Canten:

Digno eres Señor, Marcos Barrientos. En YouTube, con letra.

En Memoria de Mi- Israel Delgado. En YouTube, con letra.

En el lugar de la reunión, tenga una mesa en una posición destacada.

Sobre la mesa, tenga un pan entero (sin levadura o galletas sin romper) junto con un vaso de jugo de uva parcialmente lleno y un jarro de jugo de uva. (vea la nota para el líder en la página 2).

Cuando el grupo se haya reunido, pregunte a uno de los niños mayores si ellos ¿recuerdan algo especial acerca del pan y el vino?

Pregunte a los adultos ¿qué significa para ellos la presentación que hay en la mesa?

Diga: Hoy día vamos a celebrar la Cena del Señor. Nuestro tiempo de Estudio y Adoración, estará enfocado en lo que Marcos relata acerca de la última comida de Jesús con sus amigos, antes de enfrentar la muerte en la cruz.

Pensamientos Iniciales:

Recordando

Frente a mi casa hay una cancha con un monolito de baseball, en honor a un joven jugador de baseball que perdió su vida. Él fue golpeado y muerto por un rayo mientras jugaba en un torneo en una ciudad distante. La comunidad y sus padres querían recordarlo poniendo ese recordatorio en el campo de deportes para que se supiera de su pasión por el baseball. Hace no mucho tiempo, sus padres insertaron una noticia en el diario local, recordando a la comunidad que hace 10 años que ocurrió ese triste evento.

Después de 10 años, la comunidad ha cambiado drásticamente, y ha crecido increíblemente. Me pregunto cuántos de los actuales residentes conocen esa historia detrás de este parque y su nombre. La gente tiende a olvidar o se vuelve indiferente frente a la vida y muerte de algún individuo en particular a medida que pasa el tiempo. Aquellos quienes son los más afectados por el suceso, quieren mantener vivo los recuerdos de la vida de sus amados.

La cena Pascual que Jesús celebró con sus amigos, era un servicio conmemorativo que marcaba un evento histórico israelita. Estaba basado en esa tradición bien establecida. Jesús instituyó una comida similar que tendría un gran significado espiritual para sus seguidores. El sabía lo importante que es para la gente relacionar un evento con la práctica de una ceremonia especial. Los cristianos han estado recordando y celebrando la “Santa Cena” por generaciones y hoy continuamos perpetuando la memoria de la muerte de Jesús con esta solemne ceremonia, la que es al mismo tiempo, una celebración de nuestra relación con Jesús.

Cerrando el Tiempo de Compañerismo:

Canten varias canciones que recuerden la muerte sacrificial de Jesús por causa de nuestra salvación.

Durante este tiempo comparta los avisos sobre las actividades de la iglesia y de la oportunidad para compartir motivos de gratitud y peticiones a Dios. Oren por las necesidades personales y de la iglesia y recuerde alabar al Señor en oración.

¡Tiempo de descanso! Tomen cinco minutos de descanso entre las sesiones. Recuerde a los niños que vayan al baño para que no tengan que ir durante el tiempo **del Estudio Bíblico**.

Distribuya los bosquejos para el **Estudio Bíblico** de los jóvenes-adultos u hojas de papel con el fin de que tomen apuntes.

También, reparta las hojas de actividad para los pre-escolares y niños menores para ser usadas durante el **Estudio Bíblico** o en el tiempo de **Adoración**.

2

Copie esta sección para el Líder del Estudio Bíblico.

Nota para el Líder del Estudio Bíblico: El tiempo sugerido para el estudio de la Biblia debería ser de unos 35 minutos. Use la “**Preparación del Maestro**” para su estudio personal durante la semana antes de la reunión. Para el Estudio en sí, use el “**Plan de Estudio Bíblico**”.

Preparación del Maestro

Jesús Da Su Vida

Introducción a tu estudio personal:

“¿Cuánto cuesta?” Esta pregunta acompaña la mayoría de las transacciones comerciales. Los compradores deben decidir si el artículo es digno del precio. En este pecador tener el perdón para poder tener una relación correcta con Dios. Costaría la vida misma de Jesús. No había otra forma, y la cruz fue absolutamente necesaria. Jesús voluntariamente dio su pasaje Jesús nos enseña cuanto le costaría a un vida por nosotros. Para Él, nosotros somos de gran valor.

Contexto:

Por favor pida y lea la información contenida en el artículo “**Introducción**” que se encuentra al comienzo de esta serie (Enseñanza Bíblica #2) de las sesiones de Estudio Bíblico y Adoración. Quien baje esta sesión debería tener este material también disponible para usted.

La fe israelita era una religión sangrienta. Desde Génesis en adelante los sacrificios de animales eran ofrecidos regularmente como un regalo y como significado de tener compañerismo con Dios. En la Pascua, un cordero sin mancha perdía su vida para que esa gente pudiera vivir. Un pecador podía encontrar perdón de sus pecados y tener una relación con Dios a través de la sangre de un sacrificio. Alguien o algo debían morir en su lugar. La sangre era un símbolo importante. Era un constante recordatorio de que el costo del pecado era una vida. Durante la celebración de la Pascua judía, Jesús enseñó a sus discípulos acerca de cómo él debía morir para liberar a la gente de sus pecados y traer a la gente a “un pacto” de relación correcta con Dios. Su cuerpo sería entregado y su sangre sería derramada. La Cruz fue necesaria, y Jesús se sometió a la voluntad del Padre voluntariamente.

Enfocándose en el Significado:

La celebración de la Pascua.

La comida típica de la Pascua judía les recuerda la liberación de Egipto y la gracia de Dios en la salvación (Éxodo 12:1-30, 43-49). La comida tenía varios elementos importantes. El cordero Pascual, era un recordatorio para la gente de su primera Pascua cuando el ángel de la muerte paso de los hogares israelitas debido a que sangre de cordero habían puesto en los dinteles de sus puertas (Éxodo 12:7, 12-13). Una vasija con agua salada les recordaba las lágrimas en Egipto y cuando cruzaron el mar rojo. Las hierbas amargas (Ejm el rábano picante) Fueron un recordatorio de la salsa hecha de frutos secos les recordaba la arcilla que ellos preparaban amargura de la esclavitud. Una para hacer ladrillos en Egipto. El pan si levadura simbolizaba la total vino (Muy diluido) fue usado para recordar al pueblo de Dios cuatro de Egipto y su rápida partida (Éxodo 12:14-20, 39). Finalmente, 4 copas de separación promesas de liberación encontradas en Éxodo 6:6-7,

1. Voy a quitarles de encima la opresión de los egipcios.
2. Voy a librarlos de su esclavitud.
3. Voy a liberarlos con gran despliegue de poder y con grandes actos de justicia.
4. Haré de ustedes mi pueblo; y yo seré su Dios.

Los participantes bebieron una copa asociada con cada promesa. “La copa” que Jesús tomo para instituir la Cena del Señor (V.23) lo más probable es, que fue la tercera copa de la ceremonia, “la copa de la redención”, la que se bebía después de haber comido la cena pascual.

Marcos 14:12-26 –“Este es mi cuerpo; Esta es mi sangre” (Vea Mateo 16:17-29; Lucas 22:7-20).

vv.12-16 – La “**Fiesta de los panes sin levadura**” era una fiesta de ocho días que coincidía con la Pascua Judía. El Jueves era el día “**cuando se acostumbraba a sacrificar el cordero pascual**”. La ley judía determinó que la comida pascual debía ser comida dentro de la ciudad de Jerusalén. Y los discípulos preguntaron donde debían hacer los preparativos para la comida. Jesús envió a dos de sus discípulos a la ciudad y los instruyó que siguieran a un hombre que llevaba un cántaro de agua (trabajo que normalmente realizaban las mujeres). El los guiaría a la casa correcta donde habría una sala de huéspedes apropiada (v.14) Jesús probablemente había hecho arreglos previos para el uso de la habitación. Esta estaba “**amoblada y lista**” (v.15), Con todo lo necesario menos la comida (ej. mesas, cojines, sofás, recipientes, etc.). Los discípulos **prepararon** la cena para el grupo, para celebrar la **Pascua** (v.16), con todos los ingredientes necesarios (vea Lucas 22:8).

vv.17-21 – Durante la cena Pascual, Jesús conmocionó a sus discípulos con el anuncio, **“Les aseguro que uno de ustedes, que está comiendo conmigo, me va a traicionar.”** Habiendo mencionado su traición antes, Jesús aquí por primera vez menciona claramente que el traidor sería uno de los doce. En la sociedad del Medio Este, comer con alguien era un signo significativo de amistad, así que traicionar a la persona con quien compartías el pan era el peor tipo de traición (Salmo 41:9). Los discípulos atónitos se preguntaban sobre sí mismos **“¿Acaso seré yo?”**

Ningún individuo está exento de tal escrutinio, no, ni aun los doce que Jesús escogió para estar cerca de él. Cada persona debería preguntarse a sí mismo si ellos traicionarían a Jesús cuando se enfrentan con la tentación, persecución o alguna otra prueba. Pedro fue el que más protestó, pero se encontró negando a Jesús cuando los tiempos se pusieron difíciles. (14:27-31, 66-72). Muchos han vendido su lealtad al Señor Jesús por mucho menos que treinta piezas de plata traicionarían a Jesús cuando se enfrentan con la tentación o la persecución.

“Es uno de los doce....uno que moja el pan conmigo en el plato” Mojar el pan en un pocillo con salsa, era parte de la cena Pascual. La persona que traicionaría a Jesús estaba tan cerca de él que compartiría el mismo pocillo con Jesús!

“El Hijo del hombre se irá tal como está escrito de él, pero ¡ay de aquel que lo traiciona! Más le valdría a ese no haber nacido.” Jesús cumpliría el plan divino predicho en el Antiguo Testamento. Él tendría que sufrir y morir por los pecados de la gente (Isaías 53). Judas, sin embargo, aun fue responsable por su debilidad y acto diabólico. Dios puede tomar los hechos aún más despreciables de la gente y usarlos en instrumentos para salvación (Romanos 8:28).

vv. 22-24 - “Jesús tomó el pan y lo bendijo. Luego lo partió y se los dio a ellos”.

Dar gracias, partir el pan y comerlo es una parte vital de la cena de la Pascua, pero aquí, Jesús le dio a la acción un significado nuevo y más profundo. **“Tomen; esto es mi cuerpo.”** Jesús usó el pan partido como figura de su cuerpo. De la misma manera que un fotógrafo representa a una persona, El pan partido representó a Jesús. Aunque ninguno de sus huesos sería quebrado, su cuerpo sería golpeado con puños y una vara, destrozado por un látigo de tortura, y traspasado por una corona de espinas, clavos y una lanza de soldado. El pan partido hoy es todavía un recordatorio del horrible precio que él tuvo que pagar por nuestros pecados.

Jesús tomó la tercera copa de la cena Pascual, “La copa de la Redención”, y le dio un nuevo significado. El **“dio gracias”** por la copa (del cual viene el término “Eucaristía”) y dijo **“Esto es mi sangre del pacto, que es derramada por muchos”**. El pacto de Dios con los israelitas fue sellado con sangre de un sacrificio (Éxodo 24:8) y en muchos de la misma manera **“El Nuevo Pacto”** entre Dios y la humanidad (Jeremías 31:31-34) también sería sellado con sangre. La muerte sacrificial de Jesús traería perdón de pecados y llevaría a la gente a una correcta relación con Dios (Isaías

53:12). El “vino derramado” simboliza la sangre de Jesús derramada por nuestros pecados.

vv. 25-26 – Esta sería la última cena celebrada por Jesús con sus discípulos hasta el gran banquete cuando él se reúna con su pueblo al fin de los tiempos (Isaías 25:6-8; Lucas 14:15; Apocalipsis 19:6-9) Jesús desayunó con sus discípulos después de su resurrección (Juan 21:11-14). Aunque Jesús moriría en una horrible muerte sacrificial, el prometió la victoria y la salvación al fin.

El “**Himno**” final de la celebración de la Pascua muy probablemente fue el Salmo 118. Jesús enfrentó su traición y muerte cantando y animándose con las palabras del salmista

“Desde mi angustia clamé al Señor, y él me respondió dándome libertad. El Señor está conmigo, y no tengo miedo; ¿Qué me puede hacer un simple mortal? (Salmo 118:5-6)

El Señor es mi fuerza y mi canto; ¡él es mi salvación! Gritos de júbilo y victoria resuenan en las casas de los justos: ¡La diestra del Señor realiza proezas! ¡La diestra del Señor es exaltada! ¡La diestra del Señor realiza proezas!

No he de morir; he de vivir para proclamar las maravillas del Señor. Salmo 118:14-17)

¡Te daré gracias porque me respondiste, porque eres mi salvación!

La piedra que desecharon los constructores ha llegado a ser la piedra angular. Esto ha sido obra del Señor, y nos deja maravillados. Este es el día en que el Señor actuó; regocijémonos y alegrémonos en él. Señor, ¡danos la salvación! Señor, ¡concédenos la Victoria! Bendito el que viene en el nombre del Señor.” (Salmo 118:21-26).

La Cena del Señor. Los cristianos de hoy recuerdan el sacrificio que Jesús pagó por nuestros pecados celebrando regularmente la “Cena del Señor” (También llamada comunión o eucaristía). Esta es una ordenanza cristiana, para ser practicada regularmente por aquellos que han puesto su fe personal en Cristo Jesús. Jesús dijo a sus seguidores, “Hagan esto en memoria de mí” (Lucas 22:19; 1Corintios 11:24,25)

“En memoria” significa mucho más que traer a alguien a la mente, esto también significa ser afectado por la experiencia. Las Escrituras no enseñan cuan a menudo debería ser practicado, solo que debería realizarse regularmente como un acto de adoración (1 Corintios 11:26). Es un tiempo cuando un grupo de cristianos tienen comunión con Dios y unos con otros (1 Corintios 10: 16-17; 11:23-34) para recordar la muerte de Cristo por nuestros pecados y esperar su regreso (1Corintios 11:26).

Marcos 14:32-42 – “No mi voluntad, sino la tuya”,

vv.32-34 - “Getsemani”(Lit. prensa de aceite) Era un olivar en el Monte de los Olivos. Era un lugar favorito de Jesús (Lucas 22:39; Juan 18:2), un lugar donde él y sus discípulos podían estar solos. **“Siéntense aquí mientras yo oro”**. La oración caracterizó la vida entera de Jesús, y ese debería ser el modelo para todos sus seguidores. **“Pedro”** acababa de jactarse de su constante lealtad hacia Jesús (14:31), y Jacobo y Juan habían afirmado que sufrirían con Jesús (10:38-40). Si Jesús los trajo para que lo acompañaran y lo apoyaran en una de sus horas más oscuras, ellos no cumplieron con ninguna de las dos, Ellos ni siquiera pudieron permanecer despiertos mientras Jesús agonizaba en oración.

Los términos **“profundamente angustiado y turbado”** significan ser superado por la sorpresa, el desconcierto, el miedo, el dolor, la las palabras pueden describir el intenso estado emocional de Jesús en ese momento. Su opresión y su angustia eran tremendos **“Es tal la angustia que me invade que me siento morir”**. Él quería a sus tres discípulos para compartir con ellos sus cargas, **“quédense aquí y vigilen”**.

vv. 35-36 - Cayendo al suelo con inmensa tristeza, Jesús oraba diciendo, **“Abba, Padre”**. Los niños judíos usaban ese término para dirigirse a sus propios padres (“Papito”). Ningún judío usaría ese término por considerar que podría ser irreverente. Pero Jesús mostro su íntima relación con el Padre Celestial al acercarse a él valientemente en oración. El enseñó que nosotros también podemos tener una relación similar con Dios (Mateo 6:9; Lucas 11:2; Romanos 8:15; Gálatas 4:6). Jesús agonizaba con la tarea que tenía ante sí **“No me hagas beber este trago amargo”**. “La copa de la ira de Dios” (Marcos 10:38-39) quiere decir que Jesús tendría que sufrir el juicio de Dios por los pecados de toda la humanidad. Él nunca había pecado, pero el necesitaría cargar con nuestros pecados por nosotros (Isaías 53:6; 2 Corintios 5:21).

Si había alguna otra forma de salvación para lograrlo él quería que sucediera, pero con la resolución de un siervo obediente, Jesús voluntariamente se sometió a la voluntad del Padre, **“Pero no sea lo que yo quiero, sino lo que quieres tu”**. Dios no perdonaría a Jesús de su muerte horrible, pero le daría algo mucho mejor, la victoria sobre la muerte. Jesús obedeció a la voluntad de su Padre, aunque su obediencia fue precedida por mucha agonía. El sufrió antes de la cruz y durante la cruz. En el futuro muchos de sus seguidores tendrían que luchar con el costo de obedecer al Señor y para muchos de ellos el costo sería sus propias vidas. Algunos agonizarían y morirían solos como Jesús, pero ellos podrían tomar consuelo y fortaleza del ejemplo de Jesús.

vv.37-38 – Jesús volvió y encontró a los tres dormidos. Él lo llamo, **“Simón”**, en vez de “Pedro” (lit. “Roca”, Mateo 16:17-18) sugiriendo probablemente a que Pedro había vuelto a su antigua identidad. **“¿Estas dormido? ¿no pudiste mantenerte despierto ni una hora?”** El que había prometido que sería siempre fiel y que estaría cerca de Jesús (14:29) no pudo estar despierto ni siquiera por una hora **“Vigilen y oren para que no caigan en tentación. El espíritu está dispuesto, pero el cuerpo es débil”**.

Mientras Jesús estaba orando los discípulos deberían estar “vigilando” (espiritualmente alertas) y también orando. Pedro sería pronto tentado a negar a Jesús, y caería trágicamente (14:66-72). Los otros discípulos, temerosos por sus vidas, también abandonarían a Jesús (14:50). Ellos no fueron capaces de resistir la tentación según sus propias fuerzas. Su espíritu humano estaba ansioso, listo y dispuestos a seguir, pero les faltó fuerzas físicas para permanecer fieles. Debieron haber estado orando para que Dios los fortaleciera en vez de haber estado durmiendo (Romanos 7:14-25).

vv.39-42 – Tres veces encontró Jesús a sus discípulos durmiendo en vez de estar orando. (Nótese que Pedro necesitó esa fuerza espiritual tres veces (14: 66-72)). ***“¡Se acabó! Ha llegado la hora. Miren, el Hijo del hombre va a ser entregado en manos de pecadores. ¡Levántense! ¡Vámonos! ¡Ahí viene el que me traiciona!”*** Habiendo dejado las cosas en manos del Padre, Jesús camino valientemente para enfrentar a Judas y los que estaban con él.

Es interesante que el Evangelio de Juan no incluye la Cena de la Pascua, pero si incluye la oración intercesora de Jesús en Juan 17.

En Marcos 14:27-31, Advierte del comportamiento de los discípulos durante su juicio y crucifixión. Pedro declara su lealtad y Jesús le dijo que el (Pedro) lo negaría tres veces ante que el gallo cante dos veces. La gente judía pensó en el canto del gallo a media noche y de nuevo al amanecer. Jesús estaba prediciendo de nuevo la negación de Pedro que ocurriría entre la media noche y el amanecer. Hecho que sucedió pronto, una vez que Jesús es traicionado por Judas.

El escritor Marcos, no estaba presente en este suceso. Pedro y los otros discípulos compartieron sus recuerdos con él. Pedro mismo pudo haber contado a Marcos de su infidelidad.

Tu meta como Líder para este Estudio Bíblico:

Estos pasajes sentaron las bases para la crucifixión de Jesús (15: 21-41) y explican el significado de este. La Pascua celebraba como Dios había rescatado a los israelitas de la esclavitud en Egipto, y la sangre del cordero pascual, que los salvó de la muerte. De la misma manera, Jesús sufriría y moriría para rescatar a la gente de sus pecados y salvarlos de la muerte. En el Getsemaní Jesús luchó con el horror de experimentar el pecado por primera vez en la cruz. El Cordero de Dios sin mancha llevaría nuestra culpa. Él se sometió voluntariamente a la voluntad del padre y enfrentó la cruz con paz, resolución y valiente determinación. Hoy día recordamos su sacrificio por nosotros a través del partimiento del pan y la copa vertida.

Para Reflexión personal:

¿Qué aprendí por medio de este estudio?

¿Qué experiencia personal me hace recordar este estudio?

¿Qué haré esta semana para aplicar este pasaje de las Escrituras a mi vida?

Plan de Estudio Bíblico (Tiempo sugerido: 35 minutos)

Jesús da Su Vida

Haga que la iglesia se reúna de nuevo después del tiempo de compañerismo y el tiempo de descanso, cantando un corito, en el que los niños puedan participar u otra alabanza si no hay niños en la congregación. Los niños que van a su propio Estudio Bíblico, deberían permanecer con el grupo hasta después de este canto. Los pre-escolares y los demás niños podrían acompañar el himno con palitos de ritmo, maracas, campanas, etcétera.

Comience ayudando al grupo a ubicar el Texto Básico en sus Biblias. También, comparta con ellos **la Idea Central** del pasaje de las Escrituras y las **preguntas** que deben ser analizadas por el grupo.

Texto Básico

Marcos 14:12-26, 32-42.

Contexto

Marcos 14:1-42

Idea Central

Jesús voluntariamente dio su vida en fidelidad a la misión que Dios le dio.

Preguntas para Examinar

¿Qué vale la vida de una persona?

Meta de Enseñanza

Ayudar a la iglesia a identificar formas de expresar gratitud por el sacrificio de Jesús al entregar su vida.

Conectando con la Vida:

Mientras el grupo comparte, pregúnteles: Cuando fue la última vez que ustedes hicieron la pregunta, ¿Cuánto cuesta?

Después pregunte: Cuando supiste el costo, ¿Decidiste si valía la pena?

Explique que en la lección de hoy Jesús nos dice que nuestra salvación costaría su propia vida.

Pregunte: ¿Piensas que el sintió que lo merecíamos?

Desarrollo del Estudio:

Haga una breve lectura de **preparación del Maestro** sobre la celebración de la Pascua Judía. Si el grupo no estuviera familiarizado con la historia de la Pascua original, lo encuentra en Éxodo 12:1-30, cuente brevemente la historia.

Tenga a alguien que lea Marcos 14:12-21, y explique como Jesús y sus discípulos estaban por celebrar la Pascua.

En el v. 19 los discípulos preguntaron ¿Acaso seré yo? ¿O seguramente no seré yo? Un componente importante de la Cena del Señor, es que los participantes tengan un tiempo íntimo con el Señor para pedir perdón de sus pecados. Debemos preguntar, ¿Con qué acto de conducta carente de amor, pensamiento lascivo, o actitud implacable o que no perdona hemos traicionado a nuestra salvación en Cristo?

Tenga a alguien para que lea 1Corintios 11:27-29.

Señale cuan cerca de Jesús estaba sentado el traidor.

Pregunte: De acuerdo al versículo de Marcos 14:21, ¿fue accidental la muerte de Jesús?(No, fue escrito acerca de el en las escrituras)

Espere que haya varias opiniones sobre la siguiente pregunta: ¿Fue Judas entonces responsable de su acción diabólica? (**Sí. Sin embargo, esté preparado para algunos quienes pudieran pensar de otra manera. Sea cuidadoso de no reprimir a la persona a quien le pidió su opinión y quien respondió diferente a como usted pudiera creer**).

Pida a alguien que lea los versículos 22-26. Explique como el partimiento del pan es un ejemplo visual de lo que sucedería con su cuerpo. Explique como la sangre de Jesús fue “derramada” por los pecadores.

Pregunte ¿Qué quiso decir Jesús con “mi sangre del pacto”? Esté listo para explicar cómo el Pacto de Dios con Israel fue sellado con un sacrificio de sangre y como Jesús sellaría el “Nuevo Pacto” con su propia sangre.

Tome unos momentos para explicar el significado de la Cena del Señor (Sacado de la **Preparación del Maestro**).

Tenga a alguien para que lea Marcos 14:32-34.

Diga: En nuestro tiempo de adoración, estaremos compartiendo la Cena del Señor juntos.

Pregunte: ¿Puede describir alguna de las emociones que Jesús debió haber sentido en ese momento?

Lea los versículos 35-36.

Señale la intimidad que tenía Jesús con el Padre (“Abba Padre”). Esté preparado para explicar “la copa” de la ira de Dios que Jesús le pidió a Dios la quitara de él.

Señale como Jesús se sometió voluntariamente a la voluntad de Dios: ***“Pero no sea lo que yo quiero, sino lo que quieres tu”***.

Pregunte: ¿Cómo estableció Jesús para nosotros un ejemplo a seguir?

Tenga a alguien que lea los versículos 37-42.

Pregunte: ¿Qué tipo de tentación enfrentarían los discípulos en breve? (abandonar a Jesús, negarlo) Como les dijo Jesús que se prepararan para tales pruebas? (Vigilen, estén espiritualmente alerta, y oren , reconozcan su debilidad personal)

Motive a la aplicación:

Si hay más de dos jóvenes presentes, ahora es cuando se les debe dar la hoja titulada ¡¡Juventud!!!. Dese un tiempo para que los jóvenes se separen de los adultos para que ellos apliquen la lección a sí mismos.

Afirme: El autor del himno escribió las siguientes palabras, “Amor tan asombroso, tan divino, exige mi alma, mi vida, mi todo”. Tomemos un breve momento en privado para reflexionar y pensar en una apropiada respuesta para Jesús y su amor por usted.

Permita un descanso de cinco minutos para separar el Estudio Bíblico de la Adoración. Puede que los niños necesiten ocupar el servicio sanitario otra vez antes de comenzar la adoración.



JÓVENES!!! ¡TÓMENSE UN MOMENTO!

Aplicación del Estudio Bíblico a los Jóvenes

Puede ser que ustedes quieran separarse de los adultos durante los últimos cinco a diez minutos del Estudio Bíblico, para ayudarse mutuamente en la aplicación de la lección a sus propias necesidades

Jesús Da Su Vida Marcos 14: 12-26, 32-42

Un joven dirigirá las actividades y los comentarios siguientes. No hace falta que los adultos estén presentes. Si es posible, los adolescentes deberían turnarse en la dirección del tiempo de aplicación.

¿Cena del Señor o Comunión?

Discuta el significado de la Cena del Señor. Otra palabra usada para describir el evento es “Comunión “. Busque el significado de “comunión” en el diccionario. ¿Por qué esta palabra describe el evento de la Cena del Señor?

Tiempo de Adoración (Tiempo sugerido: 30 minutos)***Jesús Da Su Vida***
Marcos 14:12- 26, 32-42**Comienzo del Culto:**

Canten “**En el Monte Calvario**”, lo encuentra en YouTube. U otra canción que conozcan, que exprese la realidad de la muerte de Jesús en la cruz.

Ofrenda:**Orando por las naciones:**

Un periódico publicó recientemente dos historias en la misma página. En la primera, un hombre fue sentenciado a cuatro años de prisión por estrangular a una mujer. La segunda historia, contaba de un hombre recibiendo treinta y cinco años de sentencia por robar una radio de doscientos dólares de una camioneta. Me pregunto, “¿Cómo pueden estar tan equivocados con estas historias que hacen aparecer como si una radio fuese lejos más valiosa que una vida?”

Jesús dio su vida voluntariamente por nuestros pecados. El comprendió el verdadero valor de la vida. Oremos hoy para que Dios nos dé la oportunidad para ofrecer esperanza de vida eterna a alguien que este enfrentando la eternidad sin el amor Salvador de Jesús.

Guía para compartir:

Esta guía para compartir está escrita para ayudar a la persona que dirige el tiempo de adoración a re-enfatizar la enseñanza del día, y para que guíe a la congregación a responder al llamado y voluntad de Dios para sus vidas en relación al pasaje estudiado de la Biblia.

Puede ser que el Líder quiera optar por seguir la guía. O, puede ser que él o ella quieran usarla solo como una pauta. El líder es libre de escoger por otras formas de comunicar y compartir los conceptos aquí presentados.

¿Por qué murió Cristo?

Un maestro tenía un salón de clases lleno con niños de nueve años, el primer año que enseñaba. Ellos descubrieron que el asistía a una pequeña iglesia Bautista. La única relación que esos niños tenían con la iglesia era la Escuela Bíblica de Vacaciones. Un pequeño niño dijo que había visto que la iglesia tenía una piscina adentro, lo que de verdad era el Bautisterio. Otra niña se preguntaba porque tenían el signo más sobre el techo en la parte más alta, lo cual por supuesto era una cruz. El maestro se preguntaba, que hubieran dicho los niños si hubiesen estado durante la Cena del Señor. ¿Hubieran podido ellos entender la muerte de nuestro Señor? Hoy hemos estudiado como Marcos cuenta acerca de la Cena del Señor, mientras él nos enseñó sobre su muerte. También lo vimos a él en el huerto de Getsemaní en una oración agonizante, pidiendo ser librado de la muerte, pero sometiéndose a la voluntad de Dios y no a la tentación de resistirse.

Usaremos Romanos 5:6-11 como pasaje para comentar en nuestro estudio de hoy. ¿Por qué murió Cristo? Pablo nos dice que el murió por los malvados que estaban sin esperanza. También dice que Jesús murió en el momento exacto como la muestra de amor de Dios por nosotros. Mientras participamos de la cena del Señor debemos recordar que somos pecadores y ¡somos los malvados por los que él murió! Cristo murió por ti y por mí como la demostración del amor de Dios por nosotros. El murió en nuestro lugar tomando el castigo de muerte por nuestros pecados. ¿Por qué el haría eso?

1. El murió por nosotros porque el amor de Dios es más grande que la rebelión del hombre.

Pablo usa tres palabras importantes para identificar a aquellos que se rebelan contra Dios: malvados, pecadores y enemigos. Tal vez algunas otras palabras que pudo haber usado son odioso, desagradable, rebelde, enemigos de él, despiadados, egoístas, voluntariosos, y ambiciosos. A los ojos de Dios no somos fáciles de amar. Nos gusta el nuestros pecados. Por nuestras rebeliones decimos, “¡Dios, te odio!” **“Todos nosotros andábamos perdidos, como ovejas; cada uno seguía su propio camino, Señor hizo recaer sobre el la iniquidad de todos nosotros”** (Isaías 53:6) Nos hemos rebelado contra Dios como el hijo prodigo contra su padre en Lucas 15.

Y sin embargo en el ‘momento oportuno’ o en el ‘momento estratégico’ que Dios estableció desde la creación; el actuó para redimirnos. Dios ama a quienes no son dignos de ser amados. Cristo murió por los impíos. El amor de Dios es más grande que nuestra rebelión.

2. El también murió por nosotros porque valía la pena salvar al hombre.

Cuando Dios creó al hombre a su imagen, él le dio al hombre un valor intrínseco. Alguien dijo, “¡Dios no hace basura!” El valor ultimo del hombre se encuentra en el precio que Dios pago por su redención.

Un hombre vendió recientemente una van. El buscó en internet para ver cuánto debería cobrar por el vehículo. Su familia lo había estado usando por 13 años y tenían hermosos recuerdos de los viajes que habían hecho en él. Él puso un precio al vehículo que nadie querría pagar ya que ellos no tenían esos recuerdos. Él tuvo que rebajar el precio bastante antes de encontrar un comprador. Los recuerdos no le dieron a la van ningún valor real. Sin embargo, aun la persona más despreciable del mundo es digna de la muerte de Cristo

3. El también murió por nosotros porque el poder del pecado tenía que ser roto.

Pablo nos recuerda que Cristo murió por nosotros cuando nosotros estábamos sin esperanza y sin fuerzas. Estábamos sujetos al poder del pecado. No podíamos hacer nada para ayudarnos. Solo el sacrificio de Cristo en la cruz pudo liberarnos. Nuestra esclavitud nos recuerda una vieja historia acerca de un oso y un cazador. El cazador persiguió al oso hasta que lo tuvo en la mira. El oso comenzó a llorar. El sollozaba por su familia que podía quedarse atrás. Los dos se sentaron en un tronco y lloraron juntos. Comenzaron a hablar. El oso pregunto al cazador, “¿Que estás buscando?” El cazador respondió, “un abrigo tibio para el invierno”; y tú ¿que buscas?” “Yo solo necesitaba una comida tibia para tener una larga siesta, el oso respondió. Entonces el oso se alejó y ambos tuvieron lo que estaban buscando! El pecado nos abraza en un abrazo de oso. Nos come como un oso. La sangre derramada de Jesús es la única forma que la atadura del pecado sea rota. Jesús pago el precio de nuestro pecado!

Una joven llamada Donna, participaba en un grupo de jóvenes. Ella entregó una nota al líder un domingo en la mañana que decía: “Tuve un sueño la otra noche, en que hacia un viaje a los tiempos de Jesús, cuando Cristo mi salvador, estaba vivo. En mi sueño, vi que lo llevaban al lugar donde iban a crucificarlo, y llevando su propia cruz lo vi caer muchas veces. Vi que lo golpeaban con sus látigos dejando rojas marcas en su espalda. Los vi dejar la cruz en el suelo y clavarlo en las manos y los pies y como lo levantaron, dejándolo colgado ahí en desgracia.

Vi a los guardias tomar su capa y su ropa y repartirlas entre ellos. Mientras me quedaba viendo más tiempo, los vi tomar un largo palo y romper las piernas del primer y tercer hombre, pero cuando llegaron donde Jesús, que estaba en el medio, lo encontraron muerto, así que tomaron una lanza y rompieron su costado. La sangre se derramó y corrió por ese viejo árbol hacia el suelo. Después que todos se hubieron ido, me arrodille bajo la cruz y comencé a orar. Me acerque y al tocarla manche mis manos con sangre. Se me cayeron las lágrimas. Al mirar hacia arriba y al verlo allí, Pienso que lo escuche decir, estoy haciendo esto por ti”.

“Justo entonces desperté y me encontré de rodillas en el piso al lado de mi cama. Me toqué la cara y vi que mis ojos y mejillas estaban mojados. Incliné mi cabeza y oré una vez más, y una vez más pienso que lo oí decir, Hija, esto lo estoy haciendo por ti, por ti”.

Llamado al compromiso:

Conclusión del Servicio:

Si fuera apropiado para su iglesia, concluya el servicio compartiendo la Cena del Señor. Una forma sugerida simple de la conmemoración se encuentra en la página siguiente. O cree su propio procedimiento usando sus pasajes de las escrituras preferidos.

Procedimiento sugerido para celebrar la Cena del Señor en una Iglesia en Casa.

Lea 1 Corintios 11:23-29

Tenga un tiempo de reflexión y meditación personal antes de participar de la Cena del Señor.

Asegúrese de “partir” el pan y “derramar” el jugo.

Parta el pan en trozos pequeños y póngalos sobre un plato.

Pida a alguien que haga una oración por el cuerpo partido de Cristo simbolizado en el pan trozado.

Distribuya el pan.

Cuando todos hayan recibido su porción diga: Compartamos juntos este pan – Recordando que Jesús murió por nosotros para que nosotros que le conocemos a él como nuestro Salvador, no muramos espiritualmente. (Que cada uno coma su pequeño trozo de pan al mismo tiempo).

Sirva el jugo o vino en pequeños vasos.

Pida a alguien que ore dando gracias a Dios por la sangre que Jesús derramo por nosotros en la cruz.

Distribuya el jugo.

Cuando todos hayan recibido su vaso diga: “Cuando comas este pan o bebas esta copa, ustedes proclaman la muerte del Señor hasta que el venga.” Bebamos esta copa juntos. (Todos beberán el jugo al mismo tiempo).

Diga: De verdad tenemos razones para alegrarnos y estar contentos sabiendo cuanto nos ama Dios y como Jesús obedeció completamente a su Padre Celestial.

Canten “**En Memoria de Mi**” - Israel Delgado. Lo encuentra en YouTube.

Despida el Servicio.